
Au début, je veux partager quelques idées et ma compréhension des valeurs pour être un 
bon leader et un leader prophète dans la communauté ou le ministère. Ainsi, à mon avis, 
il y a quelques attitudes et valeurs qui peuvent nous aider à être un bon leader, telles que :

•	 Reconnaître notre identité culturelle : nous devons être conscients de notre façon de penser, 
de sentir et d’être, et connaître nos valeurs personnelles, sociales, familiales et comportemen-
tales ; à partir de cette compréhension, nous pouvons comprendre plus clairement notre frère 
dans la communauté lorsque nous partageons les uns avec les autres.

•	 Être sincère et transparent : nous pouvons nous exprimer avec transparence et sans prétention, 
dans la vérité et l’honnêteté, quotidiennement.

•	 S’accepter soi-même : en tant que bons leaders dans la communauté, nous devons accepter 
nos propres possibilités et limites pour travailler sur nous-mêmes par le biais de l’autoréflexion.

•	 Avoir l’esprit ouvert : le leadership prophétique nécessite de modifier et d’adapter nos opi-
nions d’une manière qui soit cohérente avec nos propres croyances, en fonction des circons-
tances et des situations autour de notre communauté ou de notre ministère.

Ainsi, sur la base des valeurs susmentionnées et de ma compréhension, j’aimerais partager ma 
petite compréhension et mes expériences en matière de leadership au service des autres. Mon 
partage s’appuiera sur le fondement biblique du leadership de service dans l’Évangile de Jean 
13:3-15 et sur le fait que laver les pieds était une pratique courante lorsqu’on entrait dans une 
maison. La manière dont Jésus sert ses disciples et toutes les personnes qu’il a rencontrées au cours 
de son ministère n’est qu’une voie vers le leadership et le service à toutes les personnes, dans 
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“Ce n’est pas vous qui m’avez choisi, mais c’est moi qui vous ai choisis et vous ai 
établis pour que vous alliez et que portiez du fruit et que votre fruit demeure afin 

que tout ce ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donne».
(Jn 15:16)
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toutes les situations, sur le chemin de son ministère. Jésus a montré à ses disciples comment se 
rendre service les uns les autres sans peur ni crainte, mais avec amour et fraternité. Jésus a montré 
à ses disciples comment être humble pour servir et écouter les autres. Même si les disciples ne 
pouvaient pas comprendre, par ses actions et son comportement, Jésus voulait leurs montrer que 
le leadership serviteur n’est pas facile, mais c’est la façon d’être avec les autres et de les écouter 
qu’Il nous invite à vivre dans n’importe quel cas de la vie quotidienne.

Le Père Champagnat a beaucoup contribué au succès de son ministère et dans la fondation 
de son Institut. et de son ministère. Il est un bon exemple dans sa façon de diriger. Il y a donc 
quelques leçons que j’ai tirées du leadership du Père Champagnat :

•	 Écoute et empathie
•	 Relation de guérison
•	 Développer et encourager les autres
•	 Créer un esprit de famille
•	 Faire preuve d’initiative, de confiance et de détermination
•	 Agir en toute simplicité.

Ainsi, le leadership prophétique est l’une des parties les plus importantes de la formation des 
frères, et il sera très utile aux frères dans l’avenir pour devenir un bon leader prophétique. Le cours 
nous aide à savoir comment diriger les autres à la manière de Jésus et de Marie dans notre vie 
quotidienne. Ainsi, en lien avec mon ministère depuis le début, la première fois que je suis allé en 
mission, j’ai eu beaucoup de peur et d’inquiétude lors de ma première rencontre avec ces gens, 
j’avais peur d’être arrêté par la police, ou que ces gens me battent et j’étais inquiet davantage à 
propos de cet endroit. Malgré toutes ces craintes et ces peurs, j’ai essayé d’obtenir plus d’informa-
tions sur ces personnes, sur leur vie, leur travail et les choses importantes, c’est-à-dire leurs enfants, 
leurs études et leur éducation, et je leur ai rendu visite à plusieurs reprises. Ainsi, devenir un bon 
leader n’est pas facile, mais il y aura beaucoup de défis et de difficultés pour tous ceux qui sont 
des leaders.  Un leader prophétique doit comprendre et être attentif à tous les aspects de la vie 
communautaire, de la vie sociale et de la vie en société de chaque membre de la communauté.

Dans l’Évangile, Jésus dit : Car le Fils de l’homme lui-même n’est pas venu pour être servi, 
mais pour servir et donner sa vie en rançon pour une multitude (Marc 10:45). À partir de là, 
Jésus est un bon exemple pour moi. Il m’invite à ouvrir mon cœur à ces personnes à les servir 
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et à les sauver. C’est une vraie 
mission que Jésus et Marcellin 
veulent que je fasse et que tous 
les frères fassent. C’est la rai-
son pour laquelle je veux don-
ner mon cœur et ma vie pour 
servir et être comme Lui, être 
avec les pauvres et dans l’édu-
cation des enfants. Sur les traces 
de Jésus et de Marcellin, servir 
les pauvres et les enfants est 
une mission formidable « faire 
connaître et aimer Jésus à tous 
les peuples  ». Ainsi, avec les 
pauvres, je peux voir la foi de 
Jésus et la souffrance de Jésus 
quand il est mort sur la croix. Et quand je travaille et que je les sers, je peux sentir leur bonheur 
d’être unis et fidèles à l’amour de Dieu dans leur vie quotidienne. Cependant, ma mission est 
toujours de répondre aux besoins des pauvres et des enfants, et de les servir comme mes frères et 
sœurs, dans un esprit de famille.

Enfin, pour terminer mon partage, je prendrai quelques idées du Fr. David Hall’s sur la dura-
bilité du leadership prophétique sur l’Espoir et l’humilité.

•	 L’espoir est le sens ultime de mon existence au sein du réseau de relations qui caractérise ma 
vie et qui a une portée universelle.

•	 L’espérance chrétienne va au-delà des possibilités du sécularisme. L’espérance est liée à Dieu et 
à son passé, son présent et son avenir, impliquant l’universel.

•	 L’espérance chrétienne implique la perspective de l’avenir, de l’attente et de l’accomplissement 
de l’humanité divine.

•	 La foi peut nous conduire à une vérité plus profonde de la réalité. Dieu est dans cette réalité.
•	 L’espérance est une réceptivité ...... nous donner vers un lieu désirable, 

dans la grâce.

Nous n’espérons pas seuls, pour nous-mêmes, mais aussi les uns pour 
les autres. Ainsi, comme frère de Champagnat, notre mission est de faire 
connaître Jésus et de l’aimer, d’apporter la Bonne Nouvelle aux pauvres et 
aux gens du monde entier, c’est l’objectif principal des Maristes de Champa-
gnat, et de vivre la simplicité, de servir, d’être avec eux, de vivre comme eux 
et de faire la volonté de Dieu dans la plus grande partie de notre vie et de 
notre mission. Accompagner les enfants dans les voies de Dieu, protéger et 
prendre soin des pauvres dans les mains de Dieu, et apporter Jésus à toutes les 
églises. Ainsi, tous les gens sauront à quel point Jésus nous aime.                                                                                        
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